



Abend

Zeitung.

234.

Dienstag, am 30. September 1834.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler [Th. Hell].

### Das Mädchen am Bache.

Ein Mädchen sitzt am Bache,  
Mit Blicken, trüb' und bang;  
Es schaut in seine Wellen  
Wohl viele Stunden lang.

Und wenn die Wellen kommen,  
Fällt manche Thrän' hinab.  
Ach! finden hier auf Erden  
Die Freuden all' ihr Grab?

Die Welle nimmt die Thräne  
In ihrem Schooße auf.  
Wer ahnet jene Schmerzen  
Im raschen Wogenlauf?

Die Welle gibt die Thräne  
An ein Vergifmeinnicht.  
Vielleicht, daß es zum Kranze  
Ein Herz in Liebe sicht!

G. von Deuern.

### Der Haßberg an der Ostsee.

Ich hatte Lütjenburg hinter mir und das Gut Neudorf vor mir; aber es trennte mich ein Bächlein davon. Wie aber in der Welt Alles einen Uebergang hat, so auch dieses; ich ging über den Steg hin und hatte nicht Ursache, es zu bereuen: ich war dicht vor Neudorf. —

O, da ist es herrlich! Die Kunst ging hier Hand in Hand mit der Natur, und wie die Natur freigebig

ist mit ihren Schätzen an Jedermann, so ist es auch der Besitzer von Neudorf. Ich sah von der Allee, worin ich ging, die Höhe hinan und erblickte da oben ein Haus, das glühte über und über, wie die Sonne, wenn sie am fernen Westen hinunter sinken will. Ich kletterte hinauf und sah nun am Stuhl des Gebäudes und an der goldenen Sonne, die oben darüber stand, daß ich am Sonnentempel war, den man mir als einen der Punkte genannt hatte, die ich, wenn ich in Neudorf wäre, durchaus besuchen mußte. Im Tempel ist kein Stuhl und kein Polster.

Man sieht durch eine Oeffnung, welche die Säulme bilden und die durch die Kunst zu einem großen Rahmen erweitert ist, hin nach Westen auf Lütjenburg. Die rothen Dächer des Städtchens glühen wie Purpur in der Abendbeleuchtung; dahinter zittert die große blutige Kugel; und im Tempel war kein Stuhl und kein Polster. Der Mensch soll stehen, wenn zitternd die Sonne sinkt. So vertrieb ja auch Agag, der Amalekiter König, des Todes Bitterkeit, als ihn der vorchristliche Gregor, der Felsenmann Samuel, in Stücke zerhieb (1 Sam. 16).

Stehen soll der Mensch, wenn zitternd die Sonne sinkt, darum war weder Stuhl noch Polster im Sonnentempel.

Es that mir leid, daß die Sonne unterging und nicht auf; sonst wäre ich länger stehen geblieben. Ich hatte bis Haßberg noch eine halbe Stunde zu gehen, und der Tag hatte sich schon geneigt. Und in Haß-